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网言·爆料

○○全媒体记者 张阳亮

“邻居空调一开机，热风就往
我家卧室吹。”7月16日，鱼峰区屏
山大道299号鑫汇君都小区居民叶
先生向“柳报维权哥”（微信号：
lzwbwq）反映，邻居安装的空调
外机直接对着他家的卧室，对他一
家人的生活造成很大影响。

生活受到邻居空调外机吹
热风影响

7月16日中午，记者来到鑫汇
君都小区，从叶先生家的卧室窗口
往外看去，能看到相隔约4米的楼
房外墙上搭建有一排钢架，钢架内
有一台空调外机正对着叶先生家的
卧室窗口。“他们家一开空调，空
调外机排出的热风就吹到我这
边。”叶先生表示，夏天高温炎
热，邻居开空调享受清凉，他家就
受苦吹热风，这种情况谁遇到都难
以忍受。对面支撑空调外机的钢架
是2016年违规搭建的，他们这个
单元的业主当时就向小区物业、房
开、社区和城管等多方反映，希
望阻止搭建钢架的行为，因为当
时大家已经意识到如果空调外机
安装在该处，必定会影响对面住
户的生活，可是最终高达54米的
空调外机钢架还是搭建了起来。

“2016年到现在已经过去9年
时间，我们一直在向相关部门反映
小区违建空调钢架的问题。”叶先
生说，如果违规搭建的钢架能够拆
除，空调外机直排热气进别人家的
问题也就随之解决。2019年3月，
鱼峰区城市管理行政执法局在小区
张贴过一张责令限期拆除告知书，
上面清楚表明，在未取得建设工程
规划许可证的情况下，屏山大道

299号4栋西侧建设的钢架结构构
筑物属于违建，责令有关所有人、
管理人限期自行拆除。当时叶先生
等居民以为违建的钢架很快就会被
拆除，可是这事后来就没有进一步
的动作和消息了。

违建的钢架一直没能拆除

那么，这些钢架是谁搭建的
呢？

据了解，鑫汇君都小区搭建54
米高钢架结构构筑物的高层住宅共
18层，1、2楼为商铺。2016年小
区交房时，一些业主认为楼房原来
设计的空调外机位置不合理，影响
房屋采光以及楼房美观，于是这些
业主经过协商，决定每家出5000
元钱取消楼房原来设计的空调外机
位，另行建设一个钢架在西面墙上
放置空调外机。

“钢架当时是怎么搭建起来
的，我不是太清楚。”小区物业工
作人员陈女士表示，她于2018年
到物业上班，该空调外机钢架搭建
后确实引发了一些居民的不满；除
了2016年一开始该钢架上装了10

多台空调外机外，因为对面楼房居
民有意见引发纠纷，物业就劝业主
不要在钢架上新装空调外机；小区
物业一直都很配合社区、城管、住
建等相关部门的工作。城管等部门
曾几次组织工人到现场计划拆除违
建的钢架，但因为施工难度过大等
原因一直无法拆除。

建议走司法途径拆除钢架

鱼峰区驾鹤街道桃源社区工作
人员表示，针对鑫汇君都小区违规
搭建钢架和安装空调外机引发居民
间的矛盾纠纷一事，社区一直在做
各方工作，多次组织各方协商，尽
量从源头上化解矛盾纠纷。

鱼峰区综合行政执法局一名工
作人员表示，根据我市规划等有关
部门的规定，2022年以后，一般不
再认定空调架等一些楼房外墙上的
构筑物为违建，该局目前已经不能
以行政处罚的方式强制拆除鑫汇君
都小区54米高的钢架构建物。建
议对此有意见的居民走司法途径，
解决钢架拆除问题，从根本上化解
彼此的矛盾纠纷。

业主开空调享受清凉
热风直吹对面家卧室
鱼峰区执法局：建议受影响居民走司法途径解决钢架拆除等问题

○○全媒体记者 帅君

晚报讯 “太感谢媒体
的帮忙了，我们楼栋的电梯
终于能用了！”7月16日上
午，冠亚・国际星城1栋1
单元居民陈女士致电记者，
难掩激动地分享这一好消
息。

当日下午，记者再次来
到冠亚・国际星城1栋1单
元，只见修复后的电梯平稳

运行，不时有居民进出（见
右图）。“之前爬楼累得够
呛，现在出门买菜、接送孩
子方便多了，尤其是家里的
老人，终于不用发愁上下楼
了。”一名居民笑着说，电
梯恢复使用后，大家的生活
节奏都轻快了不少。

陈女士说：“媒体的报
道真是太及时了！不光我们
1栋 1单元，连1栋 2单元
的电梯问题也跟着有了进
展，真是帮我们解决了大麻
烦。”她坦言，看着停运多
日的电梯重新运转，居民们
心里既暖又踏实。

事件：7月14日，《新播报》报道，近
日，柳南区一家金店的店主韦女士接到五里
卡派出所民警打来的电话，称有热心市民捡
到她店里“丢失”的22只金手镯。

网友热评：
喜相逢：龚阿姨捡到这么多贵重物品，

不贪心，值得奖励。
五金电气锁具粘胶覃：为龚阿姨点赞！
韦忠材：这下金店的纸皮可以指定承包

商了，为拾金不昧的龚阿姨一家点赞！
枫：金店给一定酬劳，对方心安理得收

下，以此鼓励拾金不昧精神。
冰壶秋月：金店送一只金手镯给龚阿姨

都值得。
先森：正义需要宣扬，大力度嘉奖。
猫：员工不仔细检查杂物、垃圾是不

对的，毕竟这是金店，总要留个心眼检查一
下。需要加强职业素质教育。

事件：7月17日，“柳州发布”微信公
众号报道，7月13日，三江侗族自治县教育
局发布《关于向社会开放三江侗族自治县县
城学校体育场馆的公告》，即日起向社会免
费开放该县具备开放条件的公办中小学体育
场馆，暑期开放时间为7月15日至8月22
日，每天8:00至21:00。

网友热评：
小小生：呼吁全市学校都试行开放，鼓

励全民健身，强我中华！减少暑假期间孩子
们在家看手机玩电脑的时间，那会影响视力
与体质。

橙头地鸫：大力推广公共设施开放，提
高使用率及群众的锻炼热情。同时，要做好
场馆维护并配备好人员进行管理。

hh：该学习下了，让更多市民可以进学
校场地锻炼身体。

YoYo：市区健身场所太少了，天天在
马路边跑步其实有隐患，什么时候市区的学
校也开放就好了。

空谷&幽兰：点赞三江政府开了个好
头，发展体育运动，强身健体。如果孩子天
天在家里玩手机，一个假期就荒废了。

灵：真的太惠民了，期待更多的学校也
能这样做！

阳光总在风雨后：值得表扬，别的地方
也应该学习一下这样便民的好事。

笑笑：必须点赞！全民健身，不能光喊
口号，处处健身场所都是收费的，老百姓撑
不住啊，希望更多地方学习这项实实在在的
惠民做法。
（全媒体记者 赖柱武、“晚报微姐”整理）

冠亚・国际星城1栋电梯停运有续闻

1单元电梯已恢复使用

鑫汇君都鑫汇君都44栋外墙上的钢架和空调外机栋外墙上的钢架和空调外机。。
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